

## PISSOS



Professionnels, associations et municipalité ont préparé les troisièmes Rencontres itinérances du Parc naturel régional. PHOTO SÉBASTIEN COURIER

## Pour être en harmonie avec le territoire

Pilotées par Frédéric Gilbert, Angel Martinez et Sébastien Carlier, les Rencontres Itinérances nature, sur le site boisé et sportif de Testarroman, à Pissos, en bordure de la Grande Leyre, deviennent un moment incontournable pour le Parc naturel régional des Landes de Gascogne.

Pour la commune accueillante, aussi, et pour les associations locales (Cercle de l'union, club de foot), mobilisées pour un accueil parfait (repas, buvette et concerts).

### Nombre d'inscrits en hausse

Après 2015 et 2017, ce troisième rendez-vous, qui se déroulera samedi 21 et dimanche 22 septembre, promet d'être un succès. D'abord par le nombre d'inscrits à la vingtaine d'ateliers consacrés aux bonnes pratiques de la randonnée (sur l'eau, sur terre ou sur berge): 85 inscrits en 2015, 150 cette année, sans compter les stands et les discussions où chacun pourra librement participer. Ensuite, par la

### Des nouveautés dans les ateliers

Certains ateliers (samedi, de 14 à 18 heures, et dimanche, de 9 heures à 12 h 30) innoveront: suivie douce en milieu naturel, pêche à la mouche « tenkara » (méthode nippone), randonnée avec mules ou ânes bâtés, préparer sa randonnée en kayak de mer, réparer tout ce qui est gonflé (pneus, canots). À noter le débat sur les microplastiques dans les rivières (samedi, à 18 heures).

présence d'une vingtaine d'intervenants expérimentés qui parleront de leur activité, des astuces et des matériels, souvent novateurs, qui permettent d'être en pleine communion avec les espaces sauvages tout en les respectant.

Enfin, du fait de l'ouverture de cette manifestation à un large public intéressé par un tourisme doux, proche et respectueux de la nature.

En effet, le légitime engouement pour la marche, la découverte d'une contrée en VTT ou la balade un peu aventureuse en kayak de mer exige que les comportements soient bien cadrés, éthiques, tout

en procurant de réelles satisfactions.

### Pratiques vertueuses

Or, on sait à présent que le « sur-tourisme », dans les grands sites ou villes célèbres, peut se révéler une plaie. Pour les autochtones comme pour la nature. Donc, autant promouvoir en amont les pratiques vertueuses: bivouaquer sans laisser de traces, gérer ses déchets, respecter les propriétés et les passages.

**Jean-Jacques Fénié**

Informations: rencontres-itinerances-nature.jmda.com